

天沼中だより

令和3年7月16日（金）

杉並区立天沼中学校

杉並区本天沼 3-10-20 3390-0161



充実した夏を

校長 松尾了

1学期が本日で終了となります。コロナ禍の中でも、可能な限り計画通りに教育活動を行うことができました。皆様におかれましては、ご心配やご不安のあった方もいらっしゃったかとは存じますが、温かいご理解ご協力をいただき、教育活動を実施させていただけましたこと、感謝申し上げます。中学生という、多くの学びが得られるこの時期にこそ、人と人との直接的なコミュニケーション、そして体験を伴った知の獲得と思考力の醸成が必要であると考えております。行事や日々の活動を通じ、人の関わりや集団と自分の関わりを体験的に学ぶ機会を得られたことは、お子さんの成長に大切なものであったと認識しています。ありがとうございました。

明日から、いよいよ夏休みがはじまります。お子さんが家庭で過ごす時間が増え、家庭でコミュニケーションを取りやすい時期となります。しかし、思春期を迎える中学生。話したがらないお子さんがい



With コロナ生活も長くなりましたが、1学期間、生徒の皆さんには、感染拡大防止のため、日常生活でも行事に対しても、さまざまに工夫し、気遣い合って生活してくれました。報道委員は、給食中、気持ちを明るくするような校内放送を工夫してくれました。保健委員は「黙食」のポスターを作成してくれました。癒されます・・・。



るかと思います。中学生という時期の子どもたちは、子どもと大人の間を揺れ動きながら、大人への依存と、自らの自立の間で葛藤しているお子さんが多いと思います。「大人に相談したい。話したい。でも自分で解決したい。」その葛藤で生まれるイライラ感に、大人、そして子ども自身も戸惑うことが多くあると思います。そんな時には声だけはかけて、「いつでも聞けるよ」というサインをお子さんに出し続けるとともに、ご心配なことがあれば、担任や学年の教員から、学校以外のことは、親しい友達の親御さんなどからお子さんの話を聞くなどしていただければと思います。現在行っております、三者面談等もぜひ役立てていただければ幸いです。

お子さんにとっては少しリラックスした時間を過ごせる夏休み。気持ちはゆったりとした時間を過ごしつつも、規則正しい生活を心がけて、天中の全生徒が2学期始業式を元気に迎えられるように願っています。



オリンピック観戦グッズを配布しました

「オリンピック・パラリンピック学校連携観戦」のために用意されたグッズを配布しました。テレビ観戦等されるご家庭も多いかと思いますが、グッズを準備してくれた方々の思いも感じながら、手に取っていただければと思います。

- 参加者用ストラップと名札
- 遮光ボード（日よけ、送風、応援用として作られた物）



※前回お知らせした本校卒業生の糀木結花選手（なでしこジャパン）の背番号は15番でした。謹んで訂正いたします。

「自分はどう考えどう行動するのか」・・・考える道徳 議論する道徳

道徳授業地区公開講座 7月10日（土）

特別の教科道徳の授業においては、ものごとは黒か白ではなく、限りなくさまざまな色合いをもつていると気付くことが重要な学びになります。週に1時間のこの時間、考え（思考し）、発信し、議論し、他の意見に耳を傾け、さらに深くものごとを考えて自らを成長させていく貴重な時間です。今年度始まった新学習指導要領による各教科の第2観点である「思考力・判断力・表現力」を鍛えることにも通じます。



道徳で育つ力は、学校の1時間だけで培われるものではありません。ご家庭で、地域で、それぞれの体験の中で育まれるものであることを共有するため、道徳授業地区公開講座は毎年実施されています。



コロナ禍の中ですので、広く地域の方にご来校いただくことはできませんでしたが、CSの方々、PTAの実行委員会の方々に、地域交流会と銘打った協議会にご参加いただき、地域の、天中の子どもたちの様子や子育てについて、話し合うことができました。

<道徳授業公開講座 教材内容の紹介>

1年生 ・題材名 「『どうせ無理』という言葉に負けない」

・指導内容 真理の追求

ロケット開発に取り組む「下町ロケット」のモデルにもなった植松努氏のエッセイ。「どうせ無理」という言葉に負けず、「だったらこうしてみたら」と考え、自分の可能性や真理を探求し続ける姿勢やそれを支えるものについて考える。



2年生 ・題材名 「自分を信じて生きるとは・・・・・・」

・指導内容 自主・自律・自由と責任

人間の心の中には、弱さ・醜さもあるが、それを乗り越えようとする強さ・気高さもあることを理解する。自分のありのままの姿を見つめられる心をもち、自分を信じて生きることを学ぶ。また、弱い心を克服しようとする力はどこから湧いてくるのか、を考えを深める。



3年生 ・題材名 「伝統を創るもの」

・指導内容 自主・自律・自由と責任

悩んだり、諦めかけたりしながらも、最後までサッカーチームの活動を続けた主人公たちの姿をとおして、互いに協力し合い励まし合ってよりよい校風づくりに務めようとする姿について、3年生として自らに照らして考える。



参観された保護者の方のアンケートより（一部）・・・ご協力ありがとうございます

*たくさんのお問い合わせありがとうございました。雰囲気もとてもよいと思いました。
 *考える力を養ったり、他の人の意見を聞く良い機会になる授業だと思いました。
 *自分の立場に置き換えて考えさせる工夫がされていた。
 *今どきの例を出していて考えやすかったように思う。
 *家族で話す題材をいただきました。ありがとうございました。
 *現実に起こりうる内容で今の年代に適した道徳授業で良かったと思います。
 *マンガ「宇宙兄弟」が好きなのでとても興味深いです。
 *これも道徳トピックなのか！と新鮮でした。キャリア教育の側面もあると思いました。
 *音楽を流したりして楽しく学ぶようにしていると思いました。
 *今回のテーマがまさに中1、コロナ禍で学んでほしいと思いました。あきらめざるを得ない事が多い世の中ですが、くさらず進んでほしいです。

薬物乱用防止教室(セーフティ教室)



3年生は、「杉並の子どもを薬物から守る会」と「東京ダルク」の皆さまによる薬物乱用防止講演会がありました。身近にある薬物の危険さを実感しました。(7月12日実施)

不審者侵入対応訓練



まるで誰もいないかのような教室。実は35人ひそんでいます。中学校に不審者が!という状況が起こる確率は低いとはいって、日常生活の中で突然「危険」なことに遭遇する可能性は誰にもあります。落ち着いて身をひそめるなど、相手をおおらないで危険を回避する方法を身に付けるため、毎年不審者侵入対応訓練を行っています。(7月6日実施)

あなたはどう
身を守る?

犯罪
災害

ご家庭で
話し合いを!



東京都教育委員会は、「SNS東京ルール」を改訂しました。

ネット・SNSの利用ルールを、もう一度見直してみましょう。

じょうずにつきあおうね。

SNS東京ルール（平成31年4月改訂版）

- スマホやゲームの一日の合計利用時間、使わない時間帯・場所を決めよう。
- 必ずフィルタリングを付け、パスワードを設定しよう。
- 送信前には、誰が見るか、見た人がどのような気持ちになるか考えて読み返そう。
- 個人情報を教えたり、知らない人と会ったり、自画撮り画像を送ったりしない。
- 写真・動画を許可なく撮影・掲載したり、拡散させたりしない。

東京都教育委員会

保護者会/天沼ほっとスペース（まなびの教室）から

保護者会では140名の人数になりましたので、急きょ各学年の会場で全体会も実施する形になりました。火曜日勤務の「まなびの教室」巡回教員から、「個別の指導」の目的や方法について紹介をさせていただきました。まなびの教室を利用している生徒だけではなく、「得意や苦手、学習の方法は一人一人違う」ことなど専門的な指導についてお話ししました。

まなびの教室で活用している、「表現力」「推理力」「語彙力」「漢字力」「粘り強さ」を身に付けるゲーム類のお話もありました。スマホゲームから離れて、夏休みに、ご家族でいかがでしょうか。(サンプルを見たい方は学校までお申し出ください。)



3年生が修学旅行から無事に帰京した直後、熱海における土石流被害のニュースが流れました。その後の九州や山陰地方の水害のニュースを見て、災害は他人事ではないと、今では誰でも実感していると思います。夏休みは、地震だけでなくさまざまな災害への備えを話し合う機会としてください。区の防災課・土木計画課からの、「あなたと家族を守るために行動を!」「家庭での備蓄はお済みですか」というリーフレットを配布しました。ご家族でご覧ください。9月18日(土)は天沼中の防災教育の日として、各学年で取り組みを行います。引き渡し訓練もこの日に実施します。



夏休みの宿題

「SNS 家庭ルール」を決める

7月13日の保護者会で、中田生活指導主幹から「SNS家庭ルール」についての話がありました。「スマホ、PCは保護者が使い方、内容を監督できるようにする」「トラブルに巻き込まれたときにすぐに保護者に相談できるようにしておく」というような、大人側の取り組みだけでなく、生徒自らがルールを決めて守ろうとすることが大切です。SNSでの言葉の使い方も難しい面があります。悪気がないからといってなかったことにはできません。慎重に言葉を選ぶ練習も必要です。「SNS時間」について、ご家庭や友達とも共有する必要があります。

5年ほど前から、「SNS家庭ルール」を話し合うことが天中の夏休みの宿題になっています。1年生は「SNS東京ノート」が配布され、学級でも指導しています。ご家庭でも参考にしていただき、「夏休みのしおり」の7ページ、天中ルールの下の部分に「SNS家庭ルール」を書き込んでください。必ずご家庭でお話しいただき、記入をご確認ください。提出された各ご家庭のルールは学年だより等で皆さんで共有していただくことにしています。提出は始業式(8月27日金)です。

※ そのほかの宿題(しおりに一覧があります)は、始業式に全員元気に登校できることを願って、9月1日提出か、最初の授業時提出となっています。

理科教室 7/12



2年生の理科出前授業は、済美教育センターの理科教室担当の方が実験道具等持ち込みで実施してくださいました。内容は、「鉱物から金属を取り出す化学変化」の実験です。通常授業ではできない高熱による実験（テルミット反応）を含むものでした。2時間ずつ、一クラスが二つの教室に分かれて少人数で真剣に取り組んでいました。

夏季休業中の主な予定とお知らせ

- ★ 例年どおり学校閉庁日があります。8月の行事予定表と、右の教育委員会からのお知らせをご参考ください。
- ★ 長期休業中は職員の定時退勤を励行しております。原則として正規の勤務時間である8:20~16:50に、部活動等、教育活動を実施いたします。勤務時間外のご来校やお電話はできるだけご遠慮いただけますようお願いいたします。
- ★ 令和3年度、小笠原自然体験交流事業参加者の募集が始まりました。興味のある生徒は、副校長まで申し出て申込用紙を受け取ることになっています。校内申込締切は9月1日です。
- ★ 図書館開館日は以下の日程の9:30~16:00です。

7/20(火) 21(水) 27(火) 28(水) 30(金) 8/19(木) 20(金) 25(水) 26(木)

- ★ 1学年の「修学旅行業者選定会（プレゼン会）」が8月25日（水）13:30~実施されます。（参加申込制）
- ★ 7月19日~21日 9:00~11:50 夏季パワーアップ教室は申し込んだ生徒は全日参加を原則とします。
- ★ 大人おしゃべりwiークを面談期間中実施します。申し込まれた方でまだ日時の連絡がない方はお申し出ください。
- ★ 夏季休業中、次の日程で「オンラインホームルーム」を行います。参加できない場合はあらかじめ電話等でご一報ください。不具合によりつながらない場合は学校からご連絡いたしますのでご家庭からのご連絡は必要ありません。

8月19日（木） 9:00~ 2年A・B組 10:00~ 3年A・B・C組 13:00~1年A・C組

8月25日（水） 11:00~ 1年B組 (7月12日にお知らせした日程と異なります。申し訳ありません。)

- ★ この夏は初めてタブレットPCを持ち帰ります。個別学習・夏休みの宿題にご活用ください。紛失・盗難の際は警察に届出、学校にもご一報ください。破損を防ぐため、ケースやバッグに入れて持ち運ぶことを推奨しております。また、よくあるのが液晶画面のひび割れです。保護フィルム等を使用することは問題ありません。ご家庭でご検討ください。
- ★ 破損、不具合の相談、操作上の質問などは、ICT支援員が在校する7/20 7/29 8/5 8/19 8/25にできるだけお願いします。その他の日は日直の教員が受け付けます。
- ★ 貸与しているタブレットもご家庭のスマホ、PCの利用ルールと同じように、東京都、学校、ご家庭のインターネット・SNSルールに添って、個人情報の扱いや利用時間についてご指導をお願いします。**学校で共有した他の生徒のデータをローカルに保存して持ち帰ることは禁じています。**間違った使い方をしている場合は学校にご連絡ください。

工事のお知らせ

夏季休業中に体育館の空調設置工事が行われます。学校閉庁日を中心に行われますので、部活動等には影響しない予定です。

祝 ご誕生日

数学科・1C担任・堀江一徳主任教諭

お姉ちゃんと違って「男の子！」の顔をしている、というのが感想。姉と同じく船にちなんだ字で名付けました。元気に育っています。

b y 堀江

(令和3年6月30日生)